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对话对话对话教育教育

5月29日，洛阳市2015年

中招工作会议召开。
中招政策有哪些变化？你

所关心的“干货”都在这里了。

【志愿填报】之最大变化

第二批可填报3个统招志
愿。第二批志愿由去年的4个
统招志愿减少为3个统招志愿，
这是今年填报志愿的最大变化。

填报志愿的时间安排在6
月8日至12日。8日开放志愿
填报窗口，学生可登录河南省
中招信息管理平台，自主填报
志愿。

【划片入学】之特别说明

划片就近入学的学生，若选
择到其他公办学校就读（也就是
我们所说的成为择校生），初中
毕业参加普通高中招生时，一律
不得享受分配生待遇。

【预测分数】之水涨船高

2015年我市中招考试满分
为705分，原因是省实验考试由
15分提高为30分，学校在指导
学生填报志愿预测分数时要考
虑总分提高15分这一情况。

【一校两区】之录取不同

市八中一校两区：校本部和
伊滨校区。校本部属于第一批
录取学校，伊滨校区（原伊滨区
第一高级中学）属于第二批录取
学校。

【录取环节】之增加预录

今年，被录取的学生将自动
生成学籍号，即视为预录取。未
参加中招考试和未在网上填报
志愿的学生，一律不能被普通高
中录取。

未经网上统一录取的学生
一律不予注册普通高中学籍。
正常录取后未按规定时间报到
的考生，视其为放弃普通高中学
业资格，省内一律不予注册普通
高中学籍。

这一举措是全省统一要求，
可以提高招生效率，使录取工作
更顺畅。

【特色班】之增加变更

在第一批招生中，面向全市
招生的特色班增加了一所：洛阳
华洋国际学校“高中女子班”，为
民办高中特色班；面向城市区招
生的特色班增加了一所：洛阳市
第十五中学“方略实验班”。

孟津一高分校“创新班”更名
为北大孟津附属实验学校“创新
班”，面向全市招生，为民办高中
特色班；河科大附中“创新实验英
才班”更名为河科大附中“卓越实
验班”，面向城市区招生。

（记者 杨寒冰 焦琳 整理）
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记者：我刚刚在校园里逛了逛，我
发现每个学生都非常自信，显得特别
有朝气，这和我从前看到的被学业所
累的高中生很不一样。学生精神面
貌的改变，是否也和课堂改革有关？

赵永：你观察得很仔细，没错，课堂

改革后变化最大的就是学生。新的课
堂模式让学生成为主角，他们遇到疑问
后会和组员一起探究，并且会向其他人
展示他的探究成果。在这样的学习环
境中，学生学会了在课堂上开口讲话，
勇于表达自己的意见并敢于和老师争

论，这样的学生当然是自信的。
我认为，教育的本质就是唤醒学生

内心对学习的自觉性。新的课堂模式注
重培养学生的自主学习能力，让学生主
动学、主动发现疑问并主动解决问题，当
学习成为一种自觉，学生就会很快乐。

河科大附中校长赵永——

给学生自觉成长的土壤
□记者 王雨 文/图

58年的辉煌成就，没有让它固步自封；58
年的风霜历练，没有让它疲于征战；相反，经历
过岁月打磨，它更加斗志昂扬，在铺满胜利与
荣誉的道路上，勇于创新、独辟蹊径，开辟了一
片新的天地——它就是河南科技大学附属高
级中学（以下简称“河科大附中”），一所老字号
优秀高中，一所从不墨守成规的出色高中。

在河科大附中的校史馆中，有一块“课改特
色化学校”的奖牌，校长赵永格外珍视这块奖
牌。他说，教育的本质就是要唤醒学生内心对
学习的自觉性，他希望通过变革传统的课堂模
式，为学生的学习和成长积蓄力量，让每一个学
生都能成长为有能力、有自信、有个性的人。

记者：赵校长，您好。在不少家长
眼中，河科大附中是一所优秀的学
校。您能简单为我们介绍一下河科
大附中是如何做到将“优秀”一代代
传承的吗？

赵永：首先要感谢大家对我们的认
可，学校之所以能有现在的成绩，离不
开一代代师生的努力。

河科大附中创始于1957年，是一
所为当时正在建设中的中国第一拖拉
机制造厂及其他国营厂矿子女提供基
础教育而创办的中学，也就是大家口中
的第一拖拉机厂职工子弟中学。

2005年，学校被河南省教育厅授
予首批河南省示范性高中，并于2006
年更名为市东方高级中学。2015年3
月，学校正式更名为河科大附中。

学校创立至今，已培养了5名河南
省高考状元、12名洛阳市高考状元，有
67名学生考入了北京大学和清华大

学。这些成绩是我们的骄傲，同时也
不断激励着我们继续前进。

很多人和你有同样的疑问：为什么
河科大附中这么多年来能一直保持“优
秀”的姿态？这是因为它是一所能为学
生今后发展提供无限可能的学校。

首先，我们拥有一支高水平的教师
队伍。在这支队伍中，享受国务院津贴
的全国劳模1人，特级教师3人，省优秀
教师及教育工作者4人、省文明教师2
人、省学科技术带头人3人、市优秀教
师14人，市五一劳动奖章2人，高级教
师58人。

其次，我们一直在改变——为顺应
时代潮流而改变，为每一个学生都能在
瞬息万变的社会中成为强者而改变；因
为从不墨守成规，所以能更加出色、更
加与众不同。

记者：河科大附中已经取得了这
么多成绩并且获得了社会的认可，为

什么还要改变？
赵永：“鸡蛋从外部打破是一道

菜，从内部打破就是生命”，这句话很
多人都听过，我第一次听到这句话是
在2012年，如醍醐灌顶，我下定决心
要改变！

当时点醒我的人，是南阳西峡一高
的校长杨文普；与他相识，缘于一篇关
于西峡一高创造高考奇迹的文章。

当时，一个县区高中的一本上线率
是50%，他们究竟是如何做到的？我非
常好奇。那年高考结束后，我带领六七
十名老师到西峡一高考察了3天。听
了一堂英语课后，我的心中焦灼而又欣
喜。焦灼的是，一个县区高中的学生能
够在课堂上大胆地展示自己，而我们的
学生都很害怕发言；欣喜的是，我终于
找到了改变的方向。

2012年，学校成为我市较早启动
课堂改革的学校。

记者：改变从来都不是一件容易
的事，尤其是对于一所已经非常优秀
的学校，您能和我们分享一下“改变”
背后的故事吗？

赵永：好的，实施课堂改革之初，我
确实受到了很多人的质疑，有的家长质
问我，这样的课堂环境，会不会让孩子
的成绩受到影响。

尽管大家有质疑，但我依然坚信
课堂改革的重要性。高中不仅要培养
高分学生，还要注重对学生能力的培
养。所以课堂改革势在必行。从2012
年开始，我带领教师团队走遍全国的
优秀高中，学习课堂改革的经验，并邀

请教育专家进校指导。2013年，我们
根据学校的自身情况，正式开展课堂
改革。

划分学习小组：老师根据学生的成
绩和性格，将每六名学生分为一个学习
小组。制作学习单：每堂课前，老师根
据课程内容预设一系列问题，并提前发
给学生，学生通过学习单自主学习。合
作探究：学生通过合作学习尝试突破教
学的重难点，引导学生从“学会”到“会
学”。巩固提升：老师对学生在学习过
程中遇到的问题进行针对性解决，将

“满堂讲”变成“精讲”。及时反馈：老师
对学生在本堂课中学习的内容进行测

试，并引导学生自主编题，使学生对知
识融会贯通。

记者：这一课堂模式确实是对传
统课堂模式的一大颠覆，我想很多人
会关心实施这些改革后的效果如何？

赵永：可以通过3个数字证明。在
2012年至2014年这3年高考，我们学
校的一本上线人数分别是：133人、199
人、261人。2014年高考中，一个50多
人的班级里，有36人的高考成绩超过
了一本线。

值得一提的是，在我们成功实施课
堂改革后，市区许多中、小学到我校参
观、学习，并陆续迈出了课改的步伐。

学生 学会自主学习 更加自信快乐

课改 从不轻言放弃 成功水到渠成
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